

Conclusion

Dominique BOURCHANY

Je remercie tous les orateurs et plus particulièrement les personnes handicapées qui, outre qu'elles s'expriment de manière éclairée sur ce qui les concernent, ont eu , pour participer à cette matinée, à franchir des obstacles liés à l'environnement .

Je remercie également Monsieur Bruno GENDRON qui a bien voulu accepter la tâche de rapporteur de cette matinée lors de la restitution des communications et échanges qui aura lieu cet après midi en plénière

Nous avons, ce matin, abordé des expériences centrées sur les besoins des personnes handicapées. Hier nous avons parlé d'évaluation de trois types : celle des caractéristiques de la personne et de son environnement , celle des structures services et pratiques et enfin celle des souhaits, des désirs et des attentes des personnes handicapées. A travers ces expériences, nous sommes sur le chemin d'une partie des réponses à cette dernière, au moins un peu plus à l'écoute.

Les expériences croisées et surtout l'externalisation de prestations servies à partir des établissements enrichit mutuellement les équipes dévolues à la prise en charge en milieu de vie ordinaire et celles parfois concentrées sur la prise en charge en institution.

Cet enrichissement mutuel est toujours au bénéfice de la personne et fait en tout cas prendre conscience aux uns comme aux autres que la personne en situation de handicap est bien au centre de nos pratiques et de réflexions.